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Aos dezessete dias do mês de abril do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, 
no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima SESSÃO ORDINÁRIA da primeira 
Sessão Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do 
Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os 
Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos 
Santos Silva, Mateus Romeira de Lima, Luciane Teifke Pacheco, Tiago Pacheco Govoni, Ilo 
Wildfaier Lombardi e Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 009/17, previamente 
recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade.  Após passou à leitura 
das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 083/2017 respondendo as 
proposições apresentadas por esta Casa Legislativa. RECEBIDAS DE TERCEIROS: 
Convite para audiência pública sobre o Programa de Levantamento, Cadastramento e 
Regularização Fundiária de Imóveis do Estado do Rio Grande do Sul. EXPEDIDAS A 
PREFEITURA:  Of. n° 015/17 enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 10 
de abril de 2017; Of. LEG. nº 011/17 informando aprovação do Projeto de lei nº 010/17. 
EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 
Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna 
o VEREADOR MATEUS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes, em especial ao Renato que veio da Zona dos Pachecos, agradeceu 
a presença e afirmou que está aqui para fazer o melhor por todo o município. Agradeceu a 
presença do secretário Flavio que veio nesta Casa explicar sobre o Projeto de Lei que trata 
sobre a contratação de professores e também colocou os vereadores a par da situação das 
obras, sendo muito importante, inclusive havia pedido agendamento de reunião com o 
Executivo para se inteirar sobre as obras paradas. Comentou que o secretário também 
esclareceu sobre o transporte escolar e sobre a falta de professores nas escolas municipais. 
Comentou sobre a Brigada Militar, um exemplo para ser seguido, vê que tem vários casos 
no município de funcionários que se doam ao trabalho, na semana passada foi comentado 
sobre o Goulart que usou seu carro próprio para fazer uma perseguição, no outro dia viu o 
Leandro Amengual trabalhando na praça, chamou sua atenção porque ele estava usando 
seu carro próprio. Comentou que hoje na Casa tem vários funcionários do município e sabe 
que as vezes acabam fazendo questões para ajudar mais. Acrescentou que o fato de citar o 
Leandro não está desvalorizando os demais, todos os funcionários merecem respeito e 
devem ser reconhecidos. Comentou que na semana passada esteve visitando o gabinete do 
deputado Jerônimo Goergen, onde solicitou encaminhamento de audiências, algumas em 
Brasília e também no Daer. Comentou que sabe que não há dinheiro para fazer acesso 
asfáltico, mas os vereadores devem antever e já ir enviando projetos e fiscalizar se os 
projetos estão sendo bem feitos porque em Sertão Santana, onde a obra está andando, há 
alguns problemas de projeto. Ressaltou que não custa ir ao Daer porque no momento que 
houver dinheiro vão ser feitos os projetos mais adiantados. Afirmou que o secretário ficou de 
lhe retornar, então pedirá à presidência para convocar os demais vereadores para tratar 
desse assunto. Comentou que há dificuldade na estrada de Mariana Pimentel, mas acha 
que não custa tentar, saber dos engenheiros se é viável ou não. Usou a tribuna o 
VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Desejou uma feliz pascoa a todos. Comentou que é uma época 
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para pensar muitas coisas da vida, principalmente o perdão. Comentou sobre o transporte 
escolar na Linha Francisca, na escola Egídio e no Cerro dos Abreus. Ressaltou que essas 
linhas já eram terceirizadas, deu parabéns ao secretário nesta questão. Comentou sobre o 
projeto de lei sobre a contratação de professores, o secretário afirmou hoje que serão 
chamados quatro professores e duas vagas ficarão em espera. Ressaltou que há grande 
falta de professores nas escolas do município, vem pressionando a Administração para 
tomar providências e hoje fez um empenho para o secretário vir na Câmara explicar para os 
vereadores para não correr o risco das comissões não entender e não dar parecer ou não ir 
em votação. Ressaltou que o secretário elogiou os professores por estar dentro das salas 
de aula, as vezes deixando de fazer seu planejamento, mas quando chega a um ponto não 
dá mais. Parabenizou o secretario por ter resolvido junto com a Administração, o problema 
dos professores e agora depende dos vereadores. Falou que não está contente com a 
resposta de seu pedido de informação 006/17, que diz que estará à disposição em momento 
oportuno. Ressaltou que quer a resposta, então o Executivo tem prazo para ser cumprido, 
este prazo que não foi cumprido na primeira vez. Comentou que na outra Administração os 
vereadores eram tratados sem respeito com as respostas e nesta não está sendo diferente. 
Afirmou que vai cobrar, apesar de ser vereador da situação, é vereador da população; quer 
nova resposta. Comentou que estava sendo bem calmo, sabe das dificuldades do município, 
mas não vai admitir a questão da hemodiálise e não é por ser seu sogro que faz hemodiálise, 
mas já cobrava na outra Administração; hoje sua esposa ligou dizendo que haviam pego seu 
pai em Guaíba e levaram à Porto Alegre. Afirmou que isso não tem cabimento, uma pessoa 
com setenta e três anos que vai três vezes por semana em Guaíba, onde é filtrado todo o 
sangue, sai de casa às três horas e meia da manhã e não é tratado com respeito. Comentou 
que cobrava antes, mas nunca tinha cobrado tão forte como hoje, já aconteceu várias vezes 
nesta administração. Comentou que na época do prefeito Odone, acredita que não por gosto 
dele, havia uma secretária que não tinha nenhum respeito por quem fazia hemodiálise, 
inclusive esse pessoal ficava em Mariana Pimentel em baixo de um pé de árvore do meio 
dia às sete horas da tarde esperando, muita gente na época, dizia que ele tinha problemas 
com a secretária, que era um mal funcionário, inclusive a secretária abriu três processos 
administrativos contra ele, mas porque não ficava quieto. Acrescentou que é uma falta de 
respeito imensa, independente de quem for. Ressaltou que agora começa novamente este 
distúrbio com o carro da hemodiálise e vai cobrar embora seja eleito pelo PMDB. Agradeceu 
a secretária da saúde que não estava sabendo, ligou para ela e vai olhar com bons olhos, 
espera que ela faça alguma coisa porque se eles não viram um rapaz rebelde eles vão ver. 
Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes. Desejou uma feliz pascoa a todos. Comentou que iria 
colocar uma Pedido de Providência hoje, mas já foi colocado, sobre a estrada da Varzinha, 
sentido à Boca do Campo; no próximo domingo tem festa na Boca do Campo e muitas 
pessoas usam a estrada. Agradeceu a presença do Flavio, que pareceu bastante 
interessado em conversar com os vereadores, o secretário que até o momento teve mais 
diálogo. Relatou ao secretário sobre o transporte escolar na Linha Francisca, que foi 
terceirizado, porém hoje chegou atrasado durante a manhã e no turno da tarde também. 
Comentou que achou muito louvável a visita do vereador Mateus ao gabinete do deputado 
Jerônimo para falar sobre o acesso asfáltico, uma briga muito grande nos últimos quatro 
anos, inclusive o ex-vereador Marcos lutou bastante nesta parte e agora foi tratado deste 
assunto e também da ponte de ferro. Acha importante que o deputado Jerônimo agende 
uma reunião no Daer para falar sobre estes assuntos. Falou que está bem confiante com a 
regularização de terras, veio ofício direto do secretário do sistema do FBR, deseja que não 
seja somente política como já aconteceu outras vezes. Comentou que o vereador Rodrigo 
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estava meio rebelde acerca do transporte para hemodiálise, pelo que sabe há um carro para 
este fim, então as pessoas devem ser valorizadas, acha que há alguns desencontros entre 
a secretária e a coordenadora, cabe ao prefeito conversar e resolver estes assuntos. Usou 
a tribuna o VEREADOR DIOGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Comentou sobre um pedido de informação que a resposta 
chegou em suas mãos sobre compra de material de expediente para as escolas Liberato 
Salzano Vieira da Cunha, Princesa Dona Leopoldina e Antônio Guedes Brandão, pois estas 
escolas se cadastraram para receber verbas pelo PDDE.  Na resposta consta que está sendo 
feita a cotação de preços e o dinheiro está nos cofres da prefeitura. Comentou que acreditava 
que já teria sido sanado o problema, inclusive alguém lhe informou que não teria sido feito o 
repasse para os colégios. Ressaltou que tem conhecimento que os professores estão até 
reciclando folha de oficio, usando dos dois lados porque não tem disponível este material. 
Pediu agilidade por parte do Executivo para normalizar esta situação. Ressaltou um pedido 
feito pelo vereador Mateus, a respeito da iluminação pública, o qual também fez um pedido 
no dia seis de fevereiro, quer que seja aprovado este pedido e que seja regulamentada a 
situação o mais breve possível, pois de dez lâmpadas na rua Tassinari Cesari, contou duas 
funcionando. Enfatizou que a questão de iluminação pública também é uma questão de 
segurança pública. Ressaltou que os contribuintes são onerados, pois é cobrada uma taxa 
de iluminação pública, que é repassada para o município. Pediu uma colaboração dos 
vereadores na Indicação 023/17 que colocou hoje indicando um estudo na secretaria de 
educação para colocar a disciplina de educação ambiental e agricultura para o ensino 
fundamental no município. Comentou que este projeto está dando bons resultados em 
municípios vizinhos e por o município ser a maioria agrícola, será benéfico para as crianças, 
dando gosto por esta atividade. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR RENATO, saudou 
o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu 
a presença do secretário Flavio e pelos esclarecimentos que trouxe. Comentou que veio um 
projeto quase atrasado, mas quando o secretário vem esclarecer e também o jurídico deu 
uma atenção especial ao projeto, não tem nenhum problema em votar, mesmo sabendo das 
cobranças e das necessidades que os colégios estão tendo em relação à professores. Falou 
de uma reunião, para qual fez uma cobrança para a Administração, pois os vereadores 
deveriam ser os primeiros a saber, até para divulgar pelo município essa reunião que 
acontecerá quarta-feira. Convidou a todos para essa reunião sobre regularização de imóveis 
rurais. Comentou que somente cinco municípios foram contemplados com este programa do 
Estado, Barão do Triunfo tendo a sorte de ser um dos municípios. Ressaltou que há 
propriedades não regularizadas no município, sendo a regularização muito importante. Falou 
que pediu para a Administração divulgar a reunião, colocar uma moto anunciando as 
pessoas. Comentou que as pessoas pensam que ele não está trabalhando muito como 
vereador, não está fazendo muitas indicações, mas sua forma de trabalhar não é muito com 
Indicações, vai mais direto aos secretários e ao prefeito para pedir os serviços que as 
pessoas lhe cobram. Agradeceu a presença de todos, em especial ao Renato. Ressaltou 
que como o vereador Rodrigo falou, as pessoas que fazem hemodiálise merecem atenção 
especial. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e 
aprovadas as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 022/17 DO VEREADOR MATEUS 
que seja tomada providências para que seja estendida a rede de baixa tensão e 
posteriormente sejam instaladas lâmpadas para iluminação pública na Avenida Tassinari 
Cesari a partir da Secretária da Educação até o final da via, solicito ainda a manutenção em 
todas as lâmpadas. JUSTIFICATIVA: Preocupa o fato da escuridão na via onde hoje estão 
guardados os ônibus da Prefeitura, destaca ainda a existência de várias residências e 
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comércios nas proximidades. INDICAÇÃO Nº 023/17 DO VEREADOR DIOGO que seja 
estudada a possibilidade junto à Secretaria de Educação de ser inserido no currículo escolar 
das escolas municipais a disciplina educação ambiental e agricultura, salientando a 
importância dessa matéria pelo fato de nosso Município ter 90% das suas atividades 
agrícolas, visando o bom desempenho dessa disciplina nas escolas de Municípios vizinhos 
que já aderiram essa nova disciplina de ensino. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 032/17 DO 
VEREADOR ALEX SANDRO que seja providenciado colocação de parada de ônibus na 
estrada Produção passando a casa do Senhor Felipe de Souza.  Justificativa: Na localidade 
há mais ou menos doze famílias e beneficiaria muito os moradores da comunidade. PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA Nº 033/17 DA VEREADORA LUCIANE que seja providenciado 
patrolamento e encascalhamento nos lugares necessários na estrada do Cerro dos Abreu, 
iniciando no armazém do Leonildo, passando pela Costa do Rolante indo até a estrada dos 
Menezes, passando na travessa que entra no armazém do Rodrigo e sai na estrada Costa 
do Rolante. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 014/17 DO VEREADOR RODRIGO que envie 
as tomadas de preços dos transportes escolares de todos os trajetos, documentação dos 
motoristas, dos veículos, dos carros reservas, inspeções das oficinas ou do responsável da 
liberação do veículo estar em condições para trabalhar, envie também cópia dos contratos 
com as empresas. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 015/17 DO VEREADOR RODRIGO que 
informe como está sendo realizado o transporte de hemodiálise, se tem carro próprio para 
este fim e se o carro fica à disposição na clínica de hemodiálise. Em seguida o Presidente 
Nercio pediu vistas ao PROJETO DE LEI 011/17.  Após foram discutidos, votados e 
aprovados por unanimidade o PROJETO DE LEI Nº 012/17 Cria e regulamenta o processo 
administrativo especial no âmbito da administração pública do Município de Barão do Triunfo 
e dá outras providências. PROJETO DE LEI Nº 015/17 Autoriza o Poder Executivo a 
contratar emergencialmente seis (06) professores para atender excepcional interesse 
público pelo prazo que especifica e dá outras providências. DIÁRIA DO VEREADOR ILO 
Ida ao Gabinete do Deputado Edson Brum, em Porto Alegre, dia 10 de abril. Após, passou-
se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra a VEREADORA LUCIANE, 
Líder do PSD, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Parabenizou a diretoria da comunidade luterana Trindade pelo empenho 
para que acontecesse a festa. Agradeceu a presença do secretário de educação que esteve 
esclarecendo um Projeto de Lei, o que tem grande valia pela transparência e para entender 
melhor. Falou que no último sábado recebeu aqui na Câmara, o vereador Maninho do PSD 
de Viamão, atualmente secretário da Fazenda de Viamão. Relatou que foram tratados 
assuntos referente ao partido. Desejou a todos uma feliz pascoa. Usou a palavra o 
VEREADOR ALEX SANDRO, Líder do PDT, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial a vice-prefeita que esteve 
com o secretário Flavio explicando o projeto de contratação de professores. Parabenizou o 
bom trabalho do secretário de educação, pela forma de passar os problemas e as soluções. 
Desejou uma feliz pascoa a todos. Agradeceu ao Executivo pelas respostas às proposições. 
Parabenizou o vereador Mateus pela visita ao deputado pedindo audiência no Daer. O 
município está aproximadamente quarenta quilômetros de uma rodovia e devem lutar por 
um asfalto. VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, abriu mão da palavra. Neste espaço, usou 
a palavra o PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente quem não se fazia presente na 
abertura da Sessão. Comentou que hoje teve bastante questionamentos em Tribuna. Falou 
aos vereadores que está na frente desta Casa respondendo pela Casa e todas as dúvidas 
que tiverem podem o procurar, cada setor da prefeitura que precisarem de esclarecimento 
não se envergonhem de pedir para oficiar os secretários para vir à esta Casa fazer 
esclarecimentos. Comentou que é vereador de Barão do Triunfo e não da Administração, 
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trabalha pelo município e não para a Administração, as cobranças que tiverem de ser feitas, 
serão feitas. Falou ao vereador Rodrigo que se aconteceu de levar um paciente de Guaíba 
à Porto Alegre, é desumano, se precisar de marcar reuniões, está à disposição de todos. 
Agradeceu ao secretário de educação que esteve aqui esclarecendo vários pontos do projeto 
de lei sobre contratação e também assuntos como obras e transporte escolar, inclusive 
terceirização de linhas escolares. Deixou um aviso aos vereadores que fazem partes das 
Comissões para que às cinco horas estejam na Casa para dar pareceres a respeito dos 
projetos, está sendo cobrado por alguns vereadores e a partir de hoje será apontado falta a 
quem ultrapassar os quinze minutos de tolerância. Ressaltou que os vereadores estão aqui 
cobrando os deveres do Executivo, mas pode acontecer de por culpa dos vereadores atrasar 
algum projeto de lei. Fazer as cobranças, mas também contribuir. Desejou uma feliz pascoa 
a todos. Agradeceu a secretaria pelo cartão de pascoa. Falou aos vereadores que a 
responsável pelas respostas aos pedidos dos vereadores é a Jéssica, ela afirmou que a 
partir do dia que ela assumiu não haverá resposta atrasada. Afirmou que se tiver respostas 
atrasada, a responsável será oficiada como sempre fez nesta Casa. Nada mais havendo a 
tratar determinou encerrada a presente Sessão, convidando a todos para a próxima Sessão 
Ordinária, dia vinte e quatro de abril de 2017, no mesmo horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 17 de abril de 2017. 
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